

# DIARIO



# DE REUS

DE AVISOS

Y NOTICIAS

DIRECTOR D. José Domenech Grau

FUNDADO EN 1859

Numero suelto 5 céntimos

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución,

CORRESPONSAL en Paris para anuncios, comunicados y suscripciones M. Lorette, Rue Caumartin, 81

**FARMACIA SERRA.** La que paga mas contribución de la provincia.  
**Abierta toda la noche**  
 Arrabal de Santa Ana, 80, junto a la Plaza de Cataluña

**FARMACIA Carpa** se ha trasladado de la calle de Monterols núm. 32 á la Plaza de Prim núm. 1 y Arrabal Sta. Ana, N.º 2.  
**ABIERTA TODA LA NOCHE**  
 Mis numerosos clientes y el público en general encontrarán en mi nueva farmacia, el esmerado servicio que tengo acreditado y precios sumamente económicos.

**CONFITES CARPA CONTRA LA TOS**

Premiados con Diploma de Honor en la Exposición de Suez y Medalla de Oro en la del Cairo.

PLAZA PRIM número 1 y ARRABAL SANTA ANA número 2

## ARMERIA DE PABLO SAMARANCH

CALTE LLOVERA 22.--REUS

Gran baratura en armas, tiros, pólvoras y cartucheria de todas clases. Escopetas de 12 pesetas á 200. Carabinas y tercerolas remington propias para guardas y Somatenes á 20, 25 y 30 pesetas. Revolvers Smith propios para los cabos y subcabos de Somatenes á 25 pesetas. Cartuchos sin competencia de Lefouxoux. Calibres 16, marca Flecha, 2 ptas. 100. Cartuchos Central, calerib 16, marca Flecha á 2'50 ptas. 100. d. id. id. 12 á 2'75 el 100 y otras marcas á precios reducidos.

Gabinete oftalmológico  
 DEL MÉDICO-OCULISTA  
**Don Juan Miró**  
 Oculista del Hospital de S. Pablo y Sta. Tecla y exayudante de clinica del Dr. Barraquer  
 Tratamiento especial, para la curación de las granulaciones. Consulta de 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde. — De 12 á una gratis para los pobres que acrediten serio.  
 Unión, 17, pral.—TARRAGONA

**HERPES.** CÚRANSE CON EL Linimento secante Anti-herpético **ROVER.**  
 Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.  
 Es el preparado que mas se usa para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enfe ma su estado normal.  
 Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.  
 Depósito general: Palma, Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura. En Reus: Farmacia Serra, arrabal Santa Ana, 80.

tras declaraciones, con las que se dá carta de personaje poco menos que al primero que se le antoje decir «esta boca es mía», con tal añadida luego que los dientes que ella encierra, hallábase dispuestos á morder con fuerza á la situación política actual.  
 Hoy debemos insistir nuevamente, por que nos duela ver como se prestan ciertos generales á hacer el juego de determinados periódicos, cuyos intereses podrán ser tan respetables como se quiera, pero nunca podrán serlo más que los intereses sagrados de la patria.

**ENFERMOS DE LOS OJOS**  
 El DOCTOR BIADA, oculista del Hospital del S. C. de Barcelona, ex-jefe de clinica y con título de las Universidades de Berlin y Würzburg, ex-ayudante de los Doctores Wecker y Landolt de PARIS. Recibe en Consulta en Reus todos los domingos y lunes de 9 á 12 y de 4 á 5.  
 Arrabal alto de Jesús, 38, sobre el Correo.  
 Los demás días en BARCELONA, Claris 44 (esquina á la Gran Vía) de 11 á 1 y de 4 á 5.

**CREMA LACTEA ROMEU**  
 Reproductora de la leche  
 aprobada por la M. Iltre. Academia Médico Farmacéutica DE BARCELONA  
 Eficazmente recomendada para aumentar la leche á las Madres de familia, en cuantos casos se haya retirado por disgusto, flojedad, etc. Con su uso, toda madre puede criar á sus hijos durante el tiempo de la lactancia.  
 DEPÓSITO FARMACIA DE A SERRA  
 Arrabal de Sta. Ana 80  
 REUS

No queremos aludir directamente al general fracasado en Melilla, ni tampoco al general Bermudez Reina: nos referimos á todos los que, con más ó menos ostentación, hacen públicas sus opiniones respecto á cambios políticos, envolviéndoles de paso con censuras para los generales que se hallan ejerciendo mandos supremos al frente de las fuerzas que luchan por la integridad nacional.

**Gas Acetileno**  
 INCANDESCENCIA SIN TUBO NI MANGUITO  
 Generador inexplosible sistema SAGARRA  
 Productor constante automático de este precioso gas, con patente de invención en España, registrada con el número 19.887  
 Con mi sistema de aparato se garantiza toda clase de explosión en el mismo como lo puedo atestiguar por experiencia y por la práctica del funcionamiento continuo de los muchos aparatos que en el término de diez meses tengo colocados en multitud de pueblos de esta provincia y fuera de ella todos á completa satisfacción de sus dueños, tanto por la construcción sólida, sencillez de su mecanismo, espacio reducido que ocupa y precio limitado.  
 Existencia de carburo de calcio al por mayor y menor  
 Presupuestos é instalaciones  
 PIDANSE PROSPECTOS  
**JAIME SAGARRA** Calle San Juan, núm. 7. REUS

**EL LENGUAJE DE LOS GENERALES.**  
 Interrumpidas por unos días, las declaraciones atribuidas á varios personajes y acogidas en las columnas de algunos periódicos, han reanudado estos la tarea que iniciaron á raíz de ocurrir el doloroso asesinato del señor Cánovas del Castillo, y otra vez nos hablan de de manifestaciones hechas por personajes que no habian debutado aun en la cátedra de declamación, abierta por

los que se titulan porta voces legítimos de la opinión pública.  
 Le ha tocado ahora el turno al general señor Bermudez Reina y éste para no apartarse quizá de lo que pensaba y decia su amigo el general Lopez Dominguez, ha convenido tambien en que se imponga la subida al poder del partido fusionista, opinando así mismo que cuando ella sea un hecho, ha de venir forzosamente el relevo de Weyler en el mando del ejército de Cuba.  
 Ya días atrás hubimos de combatir esa mania de publicar declaraciones

Tales censuras, sobre ser las mas de las veces infundadas é hijas tan solo de ambiciones y miserias dignas de la mayor de las condenas, no deben salir jamás de la boca de quien vista el honoroso entorchado para hacerlas públicas desde las columnas de un periódico.  
 Un general, como un militar sea cual fuese su graduación, nunca debe prestarse á censurar, en tal forma, á quien por razón del cargo que ejerce ha de merecer el respeto de todos y más aún de los que visten su uniforme, sino que si cree equivocados los planes de aquél, si está persuadido de que otros han de ser los medios de combatir al enemigo común, no debe esgrimir el arma de combate de que dispone, desde las columnas de un periódico, si no que tiene la obligación ineludible de ofrecer su espada y su vida demostrando los errores del caudillo que crea equivocado ante el jerárquico superior, donde seguramente será oída su voz con la atención debida, remediando el mal, si mal existiera con la aplicación del remedio que fuese propuesto.

Ese, y no otro debiera ser el lenguaje de los generales.

**Equis.**

**SANGRIENTO SUCESO en Barcelona.**

Escribe ayer un apreciable colega de aquella capital:

Esta madrugada a las 12 y 25 minutos próximamente en la plaza de Cataluña, en el burladero de la Rambla, junto al sumidero allí instalado, oyóse una detonación de arma de fuego.

Uno de nuestros redactores que acataba a hallarse junto al kiosco de Caneletas dirigióse hacia el sitio del cual había partido la detonación en cuyo momento oyóse otro disparo y otro y otro.

El pánico entre la gente que salía del teatro Tivoli y bajaba por la plaza de Cataluña y Ramblas fué enorme; del sitio donde partieron los disparos vimos salir a un hombre joven y bien trajeado tras el cual seguían cuatro más disparando armas de fuego; el fugitivo corrió velocísimamente hacia la acera del Continental, atravesó por entre la gente y penetró seguido de sus perseguidores, dos de los que iban haciendo fuego, en la cervecería de Munich, llena a aquella hora de parroquianos que vieron entrar como una avalancha aquella masa de gente.

El perseguido se refugió en el salón del fondo detrás del mostrador que no tiene salida y dentro del café todos, se oyeron tres disparos más: pocos momentos después penetramos en este salón donde vimos a un sujeto joven tendido en el suelo y junto a él el jefe de policía señor Plantada y a los dos jefes de la policía judicial señores Portas y Teixidó, ambos heridos y que aun llevaban el revolver en la mano.

**¿Qué había ocurrido?**

Difícil fué de momento hacerse cargo de lo que había ocurrido; cómo hemos dicho al oír la serie de disparos y al ver el grupo que formaban perseguido y perseguidores disparando tiros, todo el mundo emprendió la fuga, sucediéndose las escenas de confusión, gritos, caídas y atropellos inherentes a un hecho de esta índole.

El señor Portas que como hemos dicho estaba en el saloncito de la cervecería, nos manifestó que iba por la plaza de Cataluña, acompañado de su segundo el señor Teixidó, cuando junto al kiosco urinario vieron al señor Plantada; al ir a saludarle un desconocido se acercó a él disparándole un tiro sin decir palabra alguna.

El señor Portas conoció a su agresor y fué a darle un garrotazo mientras sacaba el revolver del bolsillo; entonces el desconocido disparó dos veces mas el arma alcanzando los proyectiles al primero en el pecho y emprendió la fuga.

El primer tiro había hecho también blanco yendo a herir en la espalda al señor Teixidó; los dos jefes, fueron en seguimiento del desconocido que huyó del modo que queda relatado mas arriba.

Al llegar al saloncito de la cervecería el agresor, viéndose acorralado intentó hacer frente: iba sin arma alguna pues según parece la arrojó frente a la chocolatería La Mallorquina y los disparos que se le hicieron no dieron en el blanco.

El señor Plantada dióle un tremendo garrotazo en la cabeza que le derribó y entonces fué el agresor maniatado, viéndose que no tenía herida alguna.

Inmediatamente el señor Portas, con la pechera llena de sangre y el señor Teixidó también ensangrentado, fueron acompañados hasta un carruaje que los condujo a la Casa de socorro de la calle de Barberá.

**El agresor**

Al dirigirse al carruaje los heridos, uno de ellos, el señor Portas manifestó al público que su agresor era un anarquista. Entre la enorme masa de público que en pocos momentos allí se agrupó, se inició una voz de protesta y se oyeron voces repetidas de

«¡Lincharle!»  
Un grupo de curiosos apostado junto a las ventanas de la cervecería, por la

parte de la calle de Rivadeneira, donde seguía detenido el agresor, hizo repetidas manifestaciones contra éste, motivando una invasión en el establecimiento que costó no poco trabajo contener.

El detenido manifestó llamarse Sempau, negando fuera anarquista.

A la una y media fué colocado en un carruaje y escoltado por guardia civil a caballo conducido al Gobierno; un enorme grupo iba detrás dando voces de ¡matarle!

**Los heridos**

Conducidos a la casa de socorro de la calle de Barberá le fueron reconocidas a don Narciso Portas dos heridas en la región pectoral derecha que fueron calificadas de pronóstico reservado y a don Juan Teixidó una penetrante en la región escapular de alguna gravedad, causadas todas por armas de fuego.

Después de curados de primera intención fueron trasladados al local de San Cayetano donde tiene su habitación y despacho.

**Otros detalles**

Como hemos dicho, la alarma causada por los disparos, fué enorme: el número de personas accidentadas fué incalculable, pues el pánico se extendió hasta sitios muy distantes.

Los que se hallaban sentados junto a los veladores colocados en las aceras de la Rambla y plaza de Cataluña, lo propio que los que se hallaban en los cafés de la plaza, vieron venirles encima una masa de gente desparovida que huía sin saber de que ni de quien.

Uno de los proyectiles disparados durante la refriega alcanzó a un pobre camarero de la cervecería, que resultó herido en una pierna, ignoramos si de gravedad, pues le vimos cojeando y dando grandes lamentos cuando le llevaban a una farmacia. No sabemos que hubiera resultado herido nadie más.

La noticia circuló con una rapidez increíble y a la media hora puede decirse que la sabía toda Barcelona. En la plaza de Cataluña se reunió un contingente de curiosos extraordinario, que comentaba el suceso exacerándolo.

Los dueños de la cervecería aparte el susto y la desgracia ocurrida a su dependiente, tuvieron que lamentar la rotura de vasos, copas y botellas, derribadas por los concurrentes en su fuga.

Mientras estuvo el agresor en el establecimiento tuvieron que bajarse las puertas para impedir la entrada al público que quería linchar a aquel.

Dijose aunque no pudimos comprobarlo, que los agresores de los señores Portas y Teixidó eran tres uno de ellos con blusa. Otra versión, aseguraba que fueron dos, uno de los cuales es el que hirió al señor Teixidó y que pudo escapar entre el público que pasaba por la plaza de Cataluña.

Otro colega, «La Vanguardia», dá los siguientes datos respecto al agresor:

«No conocemos oficialmente el nombre y circunstancias del agresor; pero según versión que hemos seguido para el relato anterior, se llama R. S., es hijo de un republicano conocido y ha sido objeto de investigaciones judiciales y de procesos por hechos anteriores relacionados con el orden público.

Añade la versión que el mismo agresor al ser interrogado en los primeros momentos por las autoridades que acudieron, mostró grande empeño por afirmar que no era anarquista, y que su atentado era de motivos individuales, y obedecía al deseo de vengarse, por haber sido objeto de expatriación a Francia, como consecuencia de habersele supuesto complicado en el hallazgo de proclamas revolucionarias.»

**SECCION OFICIAL**

**REGISTRO CIVIL**

del día 3 Setiembre 1897

**Nacimientos**

Juan Lavila Ciarana, de Antonio y Marina.—Eugenia Cardona Dalmau, de Enrique y Josefina.

**Matrimonios**

Ninguno.

**Defunciones**

Ninguna.

**CRONICA CIENTIFICA**

**EXPLORACIONES SUBMARINAS.**

Desde tiempo inmemorial el hombre ha tenido dos supremas aspiraciones: elevarse por los aires y descender al fondo de los mares.

Conocida la tierra por el hombre en toda su extensión y en grandes profundidades, el dominio del alto cielo, y la exploración de los mares profundos, se imponía como una necesidad apremiante.

No era solo recorrer el aire ni bajar el fondo del mar, por satisfacer una curiosidad más ó menos científica.

Se trataba de cruzar el espacio como las aves, como medio de acortar las distancias y establecer un nuevo medio de locomoción. Se trataba de reconocer el interior de los mares, para extraer sus riquezas, para salvar las nuestras pérdidas en su seno.

La locomoción aérea problema es aun por resolver. El trabajo en el fondo del mar parece que más pronto ha de ceder a nuestras investigaciones.

En los tiempos primitivos y aun actualmente en algunas comarcas no se empleaba más procedimiento que uno, rudimentario en extremo.

Un hombre avezado a las luchas del mar, gran nadador, se arroja desde la borda de una lancha al mar, sujetando entre las manos una gran piedra.

El peso del lastre aquel, le obliga a descender rápidamente hasta el fondo del mar. Una vez allí, recoge la esponja, arranca la rama de coral, ó la madre perla, y dando un fuerte impulso con las piernas, sube hasta la superficie nadando hasta la lancha, que recoge al nadador y su carga.

Pero este procedimiento es muy fatigoso para el hombre; el tiempo que permanece bajo el agua, mínimo; y escaso siempre el producto alcanzado.

Posteriormente se ideó un traje de gutapercha, cerrado por la parte superior por un casco de metal, provisto de un grueso cristal por la parte anterior, y teniendo en la parte superior adaptado un grueso tubo de goma, que pone en comunicación el casco aquel con una bomba aspirante é impelente establecida en el barco, y que al funcionar renovaba el aire interior de la escafandra.

El hombre provisto de este traje, y con unos zapatos de suela de plomo, baja por una escala al fondo del agua.

La mayor profundidad a que se ha podido trabajar con esta escafandra ha sido a 70 metros, cantidad despreciable comparada con la profundidad de muchos puertos.

Además, el tubo de comunicación ofrece muchos peligros: puede doblarse fácilmente ó romperse a causa de que su flexibilidad es a costa de la resistencia y en uno y otro caso la vida del tubo corre serio peligro.

Mas de un buzo ha pagado con su vida, su audacia ó la imprudencia de sus compañeros.

También se ha pensado y utilizado alguna vez, sustituir la comunicación por el tubo con la bomba, por un depósito de aire comprimido adaptado a la espalda del hombre; pero este depósito para contener suficiente cantidad de aire, necesita ser de paredes muy resistentes y por lo tanto pesadas para poder resistir la presión de varias atmósferas.

Otro de los procedimientos empleados es el de sumergir en el mar una gran campana dentro de la que se coloca el buzo. La campana al descender encierra una cantidad de aire que impide la entrada del agua.

Todos estos procedimientos parecen que han de pasar pronto a la historia con el invento del italiano Piatti Pozzi.

Consta de una esfera metálica de tres metros de diámetro y ocho centímetros de espesor.—Dentro de la esfera hay unos acumuladores que sirven para producir la luz y poner en movimiento unos garfios para remover y apresar los objetos del fondo del mar.

La esfera está sujeta al barco por un cable y por una cadena: por el mencionado cable baja la corriente eléctrica que produce la luz, pone en movimiento los garfios y tres hélices para el movimiento y un hilo para el teléfono. Dentro de la esfera hay un depósito de cal viva para absorber el ácido carbónico, otro de aire comprimido.—Si el cable se rompiera, los acumuladores funcionarían y producirían la luz y el movimiento y unos lastres en cajones «revertibles», permiten aligerar el peso y que la esfera suba por sí sola a la superficie.

Por esta sucinta explicación se vé la gran utilidad del «Trabajador submarino» que así se llama, donde todas las contingencias están salvadas, pues sus paredes pueden resistir la presión del agua a 500 metros de profundidad.

El aparato ha sido ensayado en el Sena y pronto lo será en el Havre y en Brest.

Debrearemos que el éxito corone los trabajos.

DOCTOR OX.

**Seccion religiosa**

**SANTOS DE HOY.**—La Virgen de la Cinta, S. Lorenzo.

**Parroquia de San Francisco**  
Continúa a las 7 de la tarde el Triduo en honor del Smo. Corazón de Maria.

**SANTOS DE MAÑANA.**—San Petronio y Mansueto.

**CRONICA LOCAL Y GENERAL**

Varias han sido las personas que nos han preguntado si por consecuencia de haberse hecho ya público el llamamiento por zonas de los reclutas pertenecientes al último reemplazo, se conoce ya el número de los mozos de esta ciudad que han de incorporarse a filas.

Aun cuando hemos contestado a los interesados que al fin indicado se nos han acercado, nos creemos en el deber de hacer pública la contestación para que sirva de aviso en general.

La publicación de los datos conocidos, no basta para que los mozos sepan, como sucedía en años anteriores, si les corresponde ó no servir en activo; pues como el sorteo no es ya general por zonas, sino particular por pueblos y anterior a la clasificación de soldados, hay que esperar a que las comisiones mixtas hagan el reparto del contingente referido entre los Ayuntamientos y a conocer en cada uno de estos el número de mozos que han sido exceptuados del servicio, cuyo reparto por lo que afecta a la zona de Tarragona ha de tomar por base el número 1166 que a aquella corresponde.

Lo que urge, pues, y al efecto excitamos el celo del Ayuntamiento de esta ciudad y de la comisión mixta de reclutamiento de la provincia, es verificar con urgencia el reparto a fin de puntualizar en breve el número de los mozos que han de servir en activo y el de los que pasan a ser excedentes de cupo.

El programa del concierto que tendrá lugar hoy, empezando a las 9 y media de la noche en los jardines de la sociedad «Centro de Lectura» y en el que tomará parte el laureado «Orfeón Reusense» y el aplaudido quinteto compuesto por los señores Cogul, Guinart, Codina, Planas y Camprubí, es el siguiente:

«La Africana», fantasía, (Meyerbeer) por el quinteto.

«Pepita», (Muller), por el Orfeón.

«Luccion di Lammermoor», concertante, (Donizetti), por el quinteto.

«La mitjiada», (Goula), por el Orfeón (á petición).

Fantasia sobre motivos de la ópera «Cármel», (Bizet), por el quinteto.

«De Cataluña á Aragón», jota, (Mathen), por el Orfeón.

«Cavalleria Rusticana», (Mascagni), por el quinteto.

«Les Chanteurs du bois», walses, (Farbach), por el quinteto.

Dice ayer un apreciable colega de Tarragona:

«En la mañana de ayer el ruido de

una explosión puso en movimiento al vecindario de la calle de la Paz y vendedores de la plaza de Abastos. La causa de ello fué que habiendo procedido un dependiente á enzufrar una tina de grandes dimensiones que contenía vino, propiedad de un reputado comerciante de esta plaza, fueron acumulándose los gases en el techo y no pudiendo salir, abrieron dos boquetes, haciendo volar muchas tejas y derribando al propio tiempo un tabique que da á dicho tejado, por donde comenzó á salir humo en abundancia. Esto hizo suponer que se había iniciado un incendio en dicho almacén y á sofocarlo acudieron desde los primeros momentos un señor concejal, el alguacil señor Caballero y algunos vecinos.

Afortunadamente, y de ello nos alegramos, la cosa no pasó del susto de primera impresión.»

A las 4 de la tarde de ayer, fué puesto en libertad el vecino de esta ciudad José Capdevila Calbet, de 36 años casado, domiciliado en la calle de San Francisco Javier núm. 12, cuyo sugeto había sido detenido por haberse encontrado en su poder seis monedas falsas de á dos pesetas.

Encontrándose de paso en esta ciudad la distinguida artista mezzo soprano señora Felisa Francés, tomará parte en el concierto que tendrá lugar esta noche en los jardines del Centro de Lectura», cantando las siguientes piezas:

Música prohibita, (melodía) de Galdón.  
Los ojos negros, (canción española) de Alvarez.

Estasis, (wals) de Arditi.

La partida (canción española) de Alvarez.

En Gracia se verificó anteanoche un casamiento que llamó la atención. El novio es un mendigo, cuenta la tierna edad de 88 años y ha enviudado diferentes veces. Ella es más joven, pues tiene tan solo 84 navidades. La feliz pareja emprendió en la madrugada de ayer el consabido viaje de novios después de recibir los bulliciosos plácemes del vecindario.

Esta noche reanudará sus tareas la sección dramática de la «Juventud Reusense», poniendo en escena en el teatro de aquella sociedad, el aplaudido drama en dos actos «Por la marina española».

Terminada la representación se celebrará baile amenizado por la aplaudida banda de la referida sociedad.

Agradecemos al señor Presidente del Centro de Lectura la invitación que nos ha remitido para asistir al concierto que se celebrará esta noche en los jardines de aquella sociedad.

Telegrafian de San Sebastian que hace algunos dias recorría las calles de aquella capital un joven con un solo brazo y una pierna, el cual vestía traje de rayadillo, yendo acompañado de un hermano que después ha resultado ser su explotador.

S. M. la reina había socorrido diferentes veces á este sujeto, creyéndole un soldado licenciado de Cuba, á la vez que le prodigó frases de consuelo.

Sin embargo, de las averiguaciones practicadas resulta que el lidiado lo era de nacimiento, no habiendo concurrido de consiguiente á ninguna de las guerras.

La sociedad recreativa «El Alba», ha acordado admitir socios durante el presente mes sin devengar derechos de entrada.

Por la fuerza de la guardia civil, fué ayer detenida en esta ciudad Gertrudis Jové Miralles, consorte de Pedro Rosals, de Riudecañas, reclamada por el Juzgado de instrucción de Falset en méritos de causa sobre sustracción.

Ayer mismo debió salir en conducción ordinaria, para dicho Juzgado.

En el escape de un peluquero de la Bourboule (Francia), se ve un fenomenal garrote acompañado de un cartelito en el cual se lee:

«Bastón auténtico de madera de olivo de Jerusalén que perteneció á Poncio Pilato en el año 27 de nuestra era. Precio: 7.000 francos.»

El mejor día vamos á ver anunciada

la venta de los anteojos de Caifás, ó del paraguas de Herodes.

La Junta de la sociedad «La Palma», ha dispuesto autorizar el ingreso en dicha sociedad durante el presente mes, sin pagar derechos de entrada.

Desde el 1.º de Octubre próximo, se establecerá nuevamente el pago de aquellos derechos.

Desde los terrados de las casas elevadas de esta ciudad, se divisaba anoche una gran hoguera en el mar, frente las playas de Jambriels, suponiéndose se habría declarado un incendio en algún buque que se dirigiera tal vez á Valencia.

Blanco y Negro termina en su número de esta semana la serie de artículos que con el título de «Cosas de verano» ha venido publicando durante los meses de Julio y Agosto.

Publica además nuestro artístico colega una linda portada de Mendez Bringa, titulada «S. M. el botijo»; «El truenque», por doña Emilia Pardo Bazán, con dibujos de Méndez Bringa; una plana artística de «Gijón», por Martínez Abades; una magnífica plana poble de Huertas, titulada «Sal marina»; otra plana artística por Cecilio Pla: «Susana en los Jardines»; «El tambor mayor», poesía de Torromé, ilustrada por Estevan, y «El abanico de «El Imparcial», que es interesantísimo.

Como grabados de actualidad, publica el retrato del presidente del Uruguay, recientemente asesinado; el «Mercado de melones en las Vistillas»; dibujos referentes á la «Alianza franco-rusa», y una sección muy curiosa: La tragedia de Santa Agueda y la prensa ilustrada extranjera.

Miles de doctores dicen lo mismo sobre la «Emulsión de Scott» (Desconfiar de las imitaciones.)

Palma de Mallorca junio 20 de 1886. He tenido ocasión de ensayar la «Emulsión Scott» de aceite de bigado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa y puedo asegurar que es un medicamento excelente para los niños escrofulosos y raquíticos, á los cuales he visto tomar esta Emulsión sin ninguna muestra de desagrado.

Dr. RAFAEL RIBAS.

Administración de Consumos

ESTADO de las especies que se han adeudado hoy día de la fecha.

Table with columns: ESPECIES, PTAS., Cs. listing various goods like wine, oil, sugar, etc.

Total. 805 15 Reus 3 Setiembre de 1897.—El Administrador, Antonio Vidiella.

INSTITUTO DE 2.ª ENSEÑANZA DE REUS

Desde el día 15 del corriente á las 10 de la mañana darán principio en este Instituto los exámenes de ingreso para la 2.ª Enseñanza continuando has-

ta el día 30, los lunes y viernes de cada semana.

Los aspirantes, en el acto de solicitar exámen presentarán la partida de nacimiento ó la cédula personal si fueren mayores de 14 años, satisfaciendo como derechos, 5 pesetas en metálico, l póliza de una peseta, un timbre del impuesto de guerra de diez céntimos y otro móvil del mismo valor.

Lo que de órden del M. I. Sr. Director se hace público para conocimiento de los interesados.

Reus 1.º Setiembre de 1897.—El Secretario, Luis de Olavarieta.

SECCION COMERCIAL

BOLSIN DE REUS

Antonio Demestre.—Monterols, 27 Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.

Table with columns: Interior, Exterior, Colonial, Nortés, Francias, Cubas, Obligaciones, Idem, Filipinas.

PARIS

Table with columns: Exterior, Nortés.

GIROS

Table with columns: Paris, Londres.

Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena; valores del Estado y locales de Barcelona; compras de monedas de oro.

J. Marsans Ref.

Representante: JOAQUIN SOCIATS Reus—calle Sta Ana, 26—Reus

Cierre de la Bolsa de Barcelona á las 4 de la tarde de ayer:

Table with columns: Interior, Exterior, Amortizable, Nortés, Cubas, Obligaciones, Idem.

GIROS

Table with columns: Paris, Londres.

Se reciben órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid y Paris. Descuento de cupones; compra y venta al contado y por cuenta ajena de toda clase de valores; compra de monedas y billetes de todos países.

CAMBIOS corrientes en el día de ayer en esta plaza, facilitados por los corredores de Comercio D. Juan Vallés Sureda, D. Juan Lauradó Prats y D. Juan Vallés Vallduví.

Table with columns: Londres, Idem, Paris, Marsella.

ACCIONES

Table with columns: Dinero, Ptas., Ops. listing Gas Rausense, Industrial Harinera, Banco de Reus, etc.

MOVIMIENTO DEL PUERTO DE TARRAGONA

Entradas del día 3

Vapor esp. Gravina, de Amberes y escalas con sacos vacíos y azul de Ultramar, consignado á los señores Mac-Andrews y C.ª Vapor noruego Odin, de Christian-sund y escalas con bacalao, su agente don Antonio Mariné. Pol. gol. francesa La Paix, de Port Vendres, con bocoyes vacíos, su agente don Antonio Mariné.

Despachadas

Pol. gol. Teresa, para Palamós, con bocoyes uva. Vapor Odin, para Barcelona, con varios efectos.

Recomendaciones

EN VENTA.

Lo están dos piezas de tierra, la primera en la partida de Villacens de cuatro jornales plantada de viña, olivos y algarrobos y la otra en la partida de Monterols de dos jornales plantada, viña y olivos; las cuales se cederán á un precio arreglado. Dirigirse á José Hernández, calle de San Estéban núm. 24.

COLEGIO

DE LA

INMACULADA CONCEPCION

DIRIGIDO

por D.ª Magdalena Martorell

Calle de la Fuente, 2, pral.

El 15 del presente mes, empiezan las clases correspondientes á la Instrucción Primaria elemental y superior, así como las de Música, Dibujo y Francés.

Admiten e Medio-pensionistas y Recomendadas.

TRASLADO

La Pastelería y Confitería LA CONFIANZA

de C. Xipell, se ha trasladado desde la casa que ocupaba en la plaza de Prim esquina al Arrabal de Santa Ana, á la misma plaza de Prim número 7, á causa de las continuas exigencias del dueño de la casa en que estaba instalada.

En el nuevo local, se propone continuar sirviendo á sus parroquianos y al público en general con el esmero que tiene acreditada la casa

LA CONFIANZA

REUS—Plaza de Prim, 7—REUS.

Almacén para alquilar

Lo hay uno de grande en la calle de Rosich, núm. 8, y dá salida á la calle de Casals número 7. Para informes en casa Ramón Huguet, plaza del Castillo, cerería.

EN VENTA

Lo están dos prensas de hierro para vino en muy buen estado, la una del núm. 1 y la otra del núm. 2, las cuales se cederán á un precio muy arreglado. Dirigirse en Riudoms á Salvador Vilalta, calle Oriente sin número.

Telegramas

EL CRIMEN DE BARCELONA

ULTIMAS NOTICIAS

(DEL «NOTICIERO» DE ANOCHE)

El señor Marzo

A primeras horas de esta mañana, el activo juez instructor de la Capitanía general, después de haber recibido órdenes del señor conde de Caspe, se instaló en la Biblioteca de dicho palacio, empezando á instruir las diligencias sumariales.

Poco después pasó al gobierno civil donde tomó declaración á Sempau, trasladándose luego al domicilio del señor Portas, calle del Gobernador número 2, á donde fué conducido también el señor Teixidó.

Allí tomó declaración á ambos, y de regreso á su despacho, á las ocho de la mañana, ordenó que Sempau fuese conducido á su presencia.

Pocos momentos después llegaba el autor del atentado á la Capitanía general, amanillado y escoltado por varias parejas de la guardia civil montada y algunos agentes de vigilancia.

Cerca de dos horas permaneció el detenido (que usaba la gorrita de cuadros en lugar del sombrero) en la Capitanía general, saliendo de allí á eso de las diez acompañado por los mismos guardias y agentes bajo cuya custodia se puso el agresor.

Este seguía aparentando tranquilidad y cantaba en voz baja.

A Atarazanas

El oficial de guardia del 9.º regimiento montado de artillería había recibido orden de tener dispuesto un calabozo y como no había otro disponible se arregló el que existe en el patio del citado cuartel junto á la enfermería del ganado en la cual fué encerrado Sempau precisamente cuando entraban y salían del patio los soldados que han llegado de Filipinas en el «León XIII».

Como es natural, el preso ha quedado rigurosamente incomunicado y con centinelas de vista que han recibido

orden de no dejar acercar á nadie por aquel sitio.

Más declaraciones

Ante el juez señor Marzo han declarado esta mañana, además de las personas que hemos citado, el jefe de vigilancia señor Plantada y el inspector señor Paigdóller. Este último se hallaba también en el sitio de la ocurrencia.

Pesquisas

La policía ha practicado esta mañana algunas pesquisas, habiendo hecho un registro en la habitación que ocupaba el agresor del señor Portas, en la fonda de Simón, encontrando una camisa, un cuello, un par de puños, varias cartas y recetas, dos frascos, cuyo contenido se ignora, y una maleta.

Procedimiento sumarísimo

Convicto y confeso, según parece, el autor del atentado, y cogido éste infraganti, con arreglo á la ley el procedimiento es sumarísimo, creyéndose que, tan luego como queden evacuadas algunas diligencias, se celebrará el Consejo de guerra ordinario de plaza que previene la ley.

El señor Portas

Cuando le hemos visitado esta mañana, se hallaba descansando.

Hemos repetido la visita esta tarde y, hablando un rato con él, le hemos visto muy animado y dispuesto, en cuanto se cure de la herida que ha recibido, á no cejar en la persecución de los enemigos de la sociedad.

Le ha asistido desde el principio el doctor Cardenal, habiéndole visitado además el médico mayor de Sanidad militar doctor Saldaña y los civiles señores Durán y Martínez Valverde.

Puede decirse que la casa del señor Portas ha estado convertida en verdadero jubileo, habiendo recibido la visita del señor donde de Caspe, del gobernador civil señor Hinojosa, del subinspector y varios jefes y oficiales de la guardia civil y de todos los cuerpos de esta guarnición y de muchísimas y distinguidas personas, que han querido testimoniar al herido las merecidas simpatías de que goza y protestar del infame atentado de que ha sido víctima.

Si publicáramos los nombres de las personas que han enviado recado ó dejado tarjeta llenaríamos algunas columnas de nuestro periódico, por cuyo motivo dejamos de consignarlos.

El señor Teixidó

La herida que recibió el segundo jefe de la policía judicial don Juan Teixidó es mas grave de lo que en un principio se creía, molestándole frecuentemente agudos dolores.

Esta mañana le han reconocido los médicos sin que se le haya extraído todavía el proyectil.

Las demostraciones de afecto y simpatía de que ha sido objeto el señor Portas, se han hecho también extensivas al señor Teixidó.

El nuevo jefe de policía judicial.

Huérfano actualmente de jefes este cuerpo, y debiendo recaer en un militar el cargo de primer jefe, ha sido nombrado para desempeñar este puesto interinamente, el capitán de infantería don Antonio Feliu Arbona, secretario de causas del señor Marzo.

Otras noticias.

Dícese que al entrar el señor Portas con su agresor en el saloncito-comedor de la cervceria de Munich, el último dijo al primero:

—¡No me mates, miserable!

El señor Portas guardó entonces el arma, entregándola al señor Plantada. Al sujetarle éste, gritó:

—¡No faltará quien me vengue!

El revolver de que hizo uso Sempau, y que al tirarlo éste pasó rozando por la cara del señor Portas, no ha sido encontrado.

En la persiana de la puerta por donde Sempau penetró en la cervceria de Munich, existen señales del paso de un

proyectil. Del tiro que disparó allí el señor Portas no ha quedado rastro.

Parece que Sempau ha manifestado que había venido expresamente para asesinar al señor Portas, sintiendo haber herido al señor Teixidó y al camarero de la cervceria donde se refugió.

Sumario conclusivo

Esta tarde el juez señor Marzo ha estado en el cuartel de Atarazanas tomando declaraciones al agresor de los señores Portas y Teixidó.

El sumario ha quedado terminado, habiéndose remitido al auditor para su aprobación.

El Consejo de Guerra se reunirá dentro de pocas horas.»

En los círculos

Madrid, 4, 5'30 t.

Hay gran escasez de noticias. En los círculos han seguido haciéndose comentarios acerca del suceso ocurrido anoche en Barcelona, expresándose el unánime parecer de que el castigo debe ser ejemplar y rápido.

El atentado de Sempau

Madrid, 4, 5'50 t.

En todas partes, y especialmente en los círculos políticos, militares y periodísticos, se habla hoy con preferencia del atentado realizado anoche en esa capital contra los jefes de la policía judicial.

La indignación popular va aumentando visiblemente á medida que se realizan hechos tan execrables, que imprimen un doloroso retroceso en la civilización de los pueblos.

Solo se oyen palabras de condenación contra los que tratan de convertir el crimen en culto.

Esta tarde han conferenciado con el presidente del Consejo el ministro de Gracia y Justicia y el vocal del Consejo Supremo de Guerra y Marina, señor Campa. Parece que estas conferencias se relacionan con las consecuencias que ha de tener el último atentado ocurrido en esa capital, cuya grave sentencia se conocerá dentro de dos días, á juzgar por las impresiones que aquí se tienen.

El gobernador de Valencia

Madrid, 4, 6 t.

El señor Novillo ha conferenciado con el presidente del Consejo de ministros; pero sin que se haya resuelto nada acerca del nombramiento de alcalde de Valencia.

Es posible que el señor Novillo salga de Madrid sin que quede ultimado ese enojoso asunto que trae divididos á los dos grupos conservadores de Valencia.

Agradecimiento

Madrid, 4, 6'30 t.

El general Azcárraga ha visitado esta tarde á la señora viuda de Cánovas para darle cuenta de haber firmado Su Magestad el decreto concediéndola un título de Castilla.

La señora de Cánovas se ha mostrado agradecidísima y ha encargado al general Azcárraga que trasmita á la Soberana la expresion de su profunda gratitud por la alta honra que le ha dispensado.

El Gobierno ante el atentado de ayer

Madrid, 4, 6'35 t.

El Gobierno ha sentido mucho no poder otorgar hoy una recompensa á los señores Portas y Teixidó por el atentado de que anoche fueron víctimas, por impedirlo la ley.

Sin embargo, ha resuelto aprobar enseguida la propuesta de recompensas pendiente, según la cual se concede al teniente señor Portas la cruz roja del Mérito militar pensionada, equivalente al 50 por 100 del sueldo que disfruta.

La creencia general es la de que el autor del atentado será juzgado militarmente, toda vez que uno de los agredidos es oficial del ejército, aparte de otras causas que hacen caer de lleno el delito bajo la acción de la ley de represion del anarquismo.

En el ministerio de la Guerra se han recibido extensos despachos del capitán general de Cataluña relatando el suceso. También en el ministerio de la Gobernación se han recibido amplias noticias del gobernador civil señor Hinojosa.

Imp. C. Ferrando, P. Constitución, 7.

